

ROXAS PRESIDE NUEVA JUNTA DE PLANEAMIENTO ECONOMICO

OTRA GRAN FORTALEZA INGLESA ES CAPTURADA

Chikka, la mas formidable base defensiva en la frontera birmano-india, ha caido; los nipones han entrado en Yaingang-Pekpi

(De la Agencia Domei)

Desde el frente birmano-indio, 6 de abril.—Chikka, la mas formidable de todas las posiciones defensivas del enemigo a lo largo de la frontera birmano-india, ha caido finalmente en manos japonesas. Al efectuar la captura de la base, nuestras unidades militares aprovechando la lluvia torrencial asaltaron una montaña al lado izquierdo de Chikka y aparecieron en la fortaleza de Chikka que fue inmediatamente ocupada.

Con su fortaleza en llamas, los restos del enemigo estan ahora freneticamente retirándose hacia el norte, perseguidos de cerca por nuestras unidades. Con todas las fuerzas enemigas siendo firmemente barridas del distrito fronterizo, las unidades de la vanguardia japonesa estan ahora avanzando rapidamente hacia territorio indio en direccion a Imphal al traves de junglas.

Los nipones entraron en Yaingang-Pekpi

(De la Agencia Domei)

Desde el frente más avanzado en la India, 7 de abril.—Las unidades indio-niponas, que avanzaron a lo largo del rio Leima despues de haber ocupado Sareikhong, entraron en Yaingang-Pekpi, punto basico enemigo en la carretera de Ukhrul, a 15 millas al noreste de Imphal, el dos de los corrientes, sin resistencia enemiga.

Prosiguiendo su avance hacia el (Continúa en la página 2)

Se derriban mas aviones enemigos

(Especial a LA VANGUARDIA)

Desde una base japonesa en el centro del Pacifico, 7 de abril.—En el bombardeo enemigo B-25 y dos aviones de combate F6U fueron abatidos por la guarnición japonesa en la mañana del cuatro de las Carolinas, en la mañana del tres de los corrientes.

En dicho día tres bombarderos B-25 North American y 10 cazas pequeños procedentes de portaviones del tipo F4U atacaron las defensas de la isla inutilmente. Por el lado de los japoneses no hubo dano alguno.

Dos aviones caen en las islas Marshall

(Especial a LA VANGUARDIA)

Desde una base japonesa en el centro del Pacifico, 7 de abril.—Dos aviones enemigos fueron abatidos en la mañana del cuatro del actual cuando unos 40 aviones enemigos pequeños atacaron la isla Wotje, en el grupo Marshall.

Un destructor enemigo de tamaño grande cañoneo tambien la isla el mismo día. Las baterías de tierra contestaron prontamente con un fuego mortal. El buque de guerra enemigo huyo despues de recibir varios impactos directos. No hubo danos por parte de los japoneses.

(Continúa en la última página)

Bose afirma que Japon es sincero en su ayuda a la causa de la India

(De la Agencia Domei)

Rangun, 4 de abril.—Subhas Chandra Bose, jefe del Gobierno Provisional de India Libre en otra apelación a sus compatriotas para que pongan bajo la bandera del Ejército Nacional Indio en su lucha historica por la independencia de la India, declaró que el Azad Hind Fauj está cooperando con las fuerzas japonesas en las presentes operaciones con la mas firme convicción de que el Japon no tiene designios políticos, economicos o militares, hacia la India.

En su declaración, el Netaji reitera que el Gobierno Provisional de la India Libre, con su ejército ahora penetrando hondamente en territorio indio, va en pos de un

OTRO CONVENIO RUSO-JAPONES

Dos consulados de cada uno de los dos paises van a cerrarse

(De la Agencia Domei)

Tokio, 7 de abril.—Sadao Iguti, portavoz de la Junta de Información, en la conferencia de esta mañana con la prensa extranjera anuncio que se ha llegado a un acuerdo entre el gobierno soviet y el gobierno japonés bajo el cual los consulados japoneses en Oha y Alexandrovsk y los consulados soviéticos en Turuga y Hakodate van a cerrarse en breve.

Aunque no se ha anunciado la fecha definitiva del cierre, se cree que los consulados soviéticos van a cerrarse en todo este año.

El portavoz comenzó luego el protocolo de pesca firmado entre (Continúa en la última página)

Knox teme mayor ataque

(De la Agencia Domei)

Lisboa, 6 de abril.—El Secretario de Marina de los Estados Unidos, Frank Knox, hablando en la base naval americana de Bermuda, advirtió que las potencias anti-Eje debían esperar "pronto" un ataque en masa de los submarinos alemanes contra los barcos anti-Eje en el norte del Atlantico, según un despacho recibido aquí.

Knox recalcó que la amenaza de los submarinos no ha cesado de ninguna manera y a juzgar por el promedio con que los estan botando los alemanes, "indudablemente que pronto han de volver a atacar."

El Netaji recalcó que mientras emprendo la lucha armada por la independencia de la India, el Gobierno Provisional de la India Libre está decidido a llevar a cabo simultaneamente programas de (Continúa en la última página)

OTRA VEZ SE DISTRIBUIRA CARNE MAÑANA

A medio kilo por familia, por tres pesos, en nueve mercados de Manila

La Administración de Alimentos ha anunciado este día que mañana se racionará carne en nueve mercados de Manila. Como de costumbre, cada familia tendrá derecho a medio kilo de carne a razón de P3.00 por cada medio kilo.

De acuerdo con la Administración de Alimentos, se encarece de los filipinos y los chinos que lleven consigo sus billetes de racionamiento de la "Biba" al paso que los nacionales japoneses deberán llevar su "Mon pai" y presentarlo al representante de la Administración de Alimentos en la oficina de los conserjes de mercados.

La carne de vaca se distribuirá en los siguientes mercados: Divisoria, Arraunque, Quinta, Paco, Pasay, Obrero, Tondo, Sampaloc y San Andres.

Mucho maiz podra sembrar Bulacan

Gracias a la previsora intervención de las autoridades militares japonesas, todos los municipios de la provincia de Bulacan disponen ahora de suficiente cantidad de semillas de maiz para la presente temporada de siembras de esta granífera. Mil sacos de semillas de maiz están ahora disponibles y son distribuidos de acuerdo con la extensión de terrenos cultivables en cada municipio.

Los funcionarios provinciales y municipales de Bulacan informaron al administrador general de la Campaña Nacional de Producción de Alimentos que durante la pasada época de recolección del maiz, las autoridades, viendo a la gente dedicada a la especulación sobre el grano, dieron las ordenes necesarias para que cada municipio reutilizase en depósito en los edificios municipales una cantidad determinada, que en total represente mil cavanes para toda la provincia.

Por otra parte, en la misma oficina del administrador de la campaña alimenticia se recibió este día noticias dando cuenta de que la recolección del palay "pinaga" (Continúa en la última página)

NUEVO GOBERNADOR PARA TAYABAS NOMBRADO HOY

Juvencio de Villa, prominente residente de Sariaya, Tayabas, ha sido nombrado por el Presidente José P. Laurel gobernador de dicha provincia, según ha anunciado hoy la Junta de Información. Ha prestado juramento de su cargo este mismo día en Malacanan.

El padre del nuevo gobernador de Tayabas también ejerció este cargo en 1922 como ejecutivo de Batangas.

El Premier Toxyo vuelve de Hokkaido

(De la Agencia Domei)

Tokio, 7 de abril.—Completando un viaje de inspección por Obihiro, en Hokkaido, el Premier General Hideki Toxyo, regresó aquí esta tarde. El Premier Toxyo salió de aquí ayer tarde para inspeccionar las condiciones locales.

Es nuevo cuerpo que el Presidente ha creado hoy

Todos sus miembros ya nombrados; estudiarán los recursos economicos del pais y sugeriran medidas para su explotación

Manuel A. Roxas ha sido nombrado este día por el Presidente José P. Laurel, presidente de la Junta de Planeamiento Económico, un nuevo cuerpo creado en la Orden Ejecutiva No. 46 dictada hoy por el Presidente, cuya junta se encargará de estudiar los medios y arbitrios de hacer que el país se baste a si mismo y de proveer al gobierno de los recursos económicos necesarios para su sostenimiento, de acuerdo con un anuncio de la Junta de Información.



M. A. ROXAS

La orden ejecutiva expedida hoy por el Presidente dispone la abolición de la Junta de Planeamiento Nacional, creada por el Presidente en la Orden Ejecutiva No. 1, que expidió el 18 de octubre del año pasado.

DOS TECNICOS EN MALACAÑANG

El Presidente nombra como auxiliares suyos a Capinpin y Martinez

Con el objeto de ayudarle en la tarea importante



M. Capinpin

en asuntos policíacos y normas con ordenadas sobre la paz y el orden.

Tanto el General Capinpin como el Coronel Martínez, auxiliares técnicos del Presidente en asuntos policíacos y normas con ordenadas sobre la paz y el orden.

El General Capinpin es un destacado caudillo militar filipino habiendo prestado servicios en Bataan como Comandante de División. Al ser puesto en libertad (Continúa en la última página)



T. Martinez

La Pascua de Resurreccion, mañana glorioso remate de la Semana Santa

A las diez de esta mañana, las campanas de los templos, que en señal de luto y dolor por la Muerte del Salvador estuvieron mudas desde ayer tarde, repicaron alegres anunciando la Resurrección del Señor, y el fin de la época luctuosa y de penitencia para los cristianos por la Pasión y Muerte de Jesús.

Horas antes se celebraron los oficios del día que era la bendición del nuevo fuego, el cirio pasqual y la pila bautismal, seguida de la misa solemne.

Mañana, Pascua Procecion del encuentro. Mañana es la gran Pascua de la

Los miembros de la nueva Junta de Planeamiento Económico son:

Jose Yulo, presidente de la Corte Suprema; Antonio de las Alas, Ministro de Hacienda; Rafael R. Alunan, Ministro de Agricultura y Recursos Naturales; Quintín Paredes, Ministro de Obras Públicas y Comunicaciones; Miguel Unson, José Paez y Rafael Corpus, miembros del Consejo de Estado; Vicente Singson Encarnación, Elpidio Quirino, Eugenio Rodríguez (padre), y el Administrador de Alimentos, José G. Sanvictores. Este último actuará al propio tiempo de oficial ejecutivo.

Deberes de la nueva Junta de Planeamiento

Bajo la orden ejecutiva, la Junta de Planeamiento Económico tendrá los siguientes deberes:

1. Hacer un estudio e investigación de los recursos económicos del país y de las medidas que deben tomarse para el desarrollo, explotación y utilización de tales recursos con miras a la debida reconstrucción de la economía nacional a fin de asegurar la propia suficiencia de la nación y proveer en último término al gobierno de los recursos fiscales necesarios para su sostenimiento;
2. Hacer recomendaciones al Presidente con respecto a los otros asuntos economicos que él pueda someter específicamente a su consideración; y
3. Formular y proscribe normas para la oficina del Administrador de Alimentos y todas las agencias bajo ella, con autoridad sujeta a la aprobación del Presidente, de establecer Juntas (Continúa en la última página)

Resurrección del Señor. Además de la Misa solemne con homilía sobre la Resurrección, en algunos templos como en el de San Francisco y Parroquia del Rosario habrá procesión del encuentro. Estas procesiones del encuentro son más pintorescas en provincias. En una procesión en que se lleva la imagen de la Virgen aun con el manto negro, van solamente mujeres como alumbrantes. La otra procesión formada solamente por hombres va la imagen de Jesús Resucitado. En su sitio preparado, bajo un "paso" o corajón tiene lugar el encuentro entre la Virgen y Su Hijo Resucitado. Una misa ves (Continúa en la última página)

LA VANGUARDIA

DIARIO DE LA TARDE EDITADO POR LA "PHILIPPINE PUBLICATIONS"...

Dirección Postal: Apartado de Correos No. 778

NOTA EDITORIAL

Los indios locales estan listos

Se ha designado del 6 al 13 de abril como Semana de Liberación Nacional para todos los indios en el Asia Oriental...

No es ocioso ponderar que en menos de seis meses, el lider indio cumplió su promesa a su pueblo de abrir un segundo frente en la guerra por la independencia de India...

En cuanto a los indios en Filipinas no se puede decir que hayan sido sordos a las apelaciones de sus hermanos en el frente...

Sin embargo, la lucha solo ha comenzado. Sin duda los indios locales, que nunca han sido conocidos en la pobreza...

La Semana de Liberación es, por tanto, una celebración en que cada indio debe participar con legítimo orgullo...

EL HIJO DE LAUREL VA WILLKIE ESTA SEGURO A ESTUDIAR LITERATURA DE NO SER NOMINADO

(Especial a LA VANGUARDIA) Tokio, 7 de abril.—Admitido en la primera escuela superior de Tokio como desaba, Mariano Laurel, hijo del Presidente José P. Laurel...

(De la Agencia Domei) Lisboa, 5 de abril.—Debido a los pobres resultados que ha obtenido en las elecciones primarias presidenciales republicanas...

En el entretanto, Eduardo Vargas, hijo del Embajador Jorge B. Vargas, ingresó en el departamento de literatura de la escuela superior de Tokio.

Es nuevo cuerpo...

(Continuación de la página 1) de Directores con poderes plenos de ordenar el funcionamiento de dichas oficinas y agencias.

Con el nombramiento de Roxas como presidente de la Junta de Planeamiento Económico, la Administración ha podido conseguir los servicios del economista filipino quizás el más destacado hoy día...

Antes de unirse al servicio militar, el General Roxas prestó servicios como Secretario de Hacienda y miembro del Comité Preparatorio Conjunto sobre Asuntos Filipinos.

Nacido en Capiz, Capiz, el 1.º de enero de 1892, el General Roxas llegó a adquirir prominencia como resultado de su carrera política en 1919 como gobernador de Capiz...

Formando parte de varias misiones de independencia filipina a los Estados Unidos, el Sr. Roxas colaboró con otros filipinos en la misión de conseguir la independencia para Filipinas dando por resultado la aprobación de la Ley Hare-Hawes-Cutting.

En 1924, fue elegido delegado a la Asamblea Constituyente que redactó la Constitución de Filipinas. Fue elegido diputado por Cebu en 1924.

Los resultados de las primarias presidenciales republicanas de Wisconsin indicaron hoy que el Gobernador Thomas Dewey, de Nueva York, obtendrá el núcleo de los 24 votos estatales en la convención nacional...

Willkie, que fue el candidato derrotado presidencial republicano de 1940, declaró: "Es obvio ahora el hecho de que no será nominado". Añadió: "Pido por lo tanto a mis amigos que desistan de toda actividad hacia ese fin y que no sometan mi nombre en la convención".

Dos tecnicos en...

(Continuación de la página 1) bertad del campo de concentración, se unió al servicio del gobierno en un esfuerzo de ayudar en la reconstrucción de la Nueva Filipinas, en calidad de miembro de la Junta General de Amnistía.

Suministro de harina coco y leña a Manila

La Federación de Sociedades Cooperativas de Productores de Coco, en un contrato con las autoridades de la ciudad, se ha comprometido a suministrar a las diferentes asociaciones de consumidores de la ciudad, coco fresco, harina de coco, casava y leña.

En 1935, sirviendo en la primera Asamblea Nacional del Commonwealth...

¡RESURRECCION!

Por MARCELIANO OCAMPO (Dromos). Los salmos suenan como cánticos de paz y unión. Ahora, mas que nunca, sentimos la belleza de la Resurrección en su fondo y simbolismo.

El deslumbrante reinado de ayer se ha extinguido para siempre. Ya no se oyen los clarines de los heraldos. La voz de las tribunas ya no murmura.

Filipinas, como el Mártir del Gólgota, ha revidido Y con un espíritu nuevo, resuelto, audaz, titánico.

Segunda causa por agro ya sometida

Otra causa mas por alegada venta ilegal de arroz ha sido sometida a la decisión del tribunal especial y de jurisdicción criminal exclusiva este día.

La causa se dio por sometida hoy sin ulterior vista, pues la defensa solo se reservó hasta los dos de esta tarde el privilegio de presentar un certificado oficial sobre la naturaleza y esfera de operaciones de la entidad particular envuelta en la causa...

OTRA RESTRICCION SE ADOPTA CONTRA IRLANDA

Lisboa, 5 de abril. Otro indicio de la presión anti-Eje sobre el gobierno del Eire que rechazó la demanda argo-americana por la expulsión de los diplomatas del Eje de Dublin...

El despacho dice que el servicio telefónico publico será mantenido pero sujeto a una estricta censura. El gobierno inglés prohibió recientemente los viajes entre Irlanda y Irlanda.

Se derriban mas...

(Continuación de la página 1) otros dos han sido abatidos en Truk.

Desde una base japonesa en el sur del Pacífico, 6 de abril.—Nueve aviones de combate navales interceptaron y derribaron a dos y dañaron otro de una formación de más de 10 bombarderos enemigos I-24 que atacaron la isla Truk en la noche del cuatro de los corrientes.

Los daños causados a nosotros fueron insignificantes. Otros muchos aviones destruidos en Rabaul.

Rabaul, 6 de abril.—Nueve unidades en Rabaul derribó cinco de un total de 195 aviones enemigos que trato de atacar Rabaul en la mañana y tarde del tres de los corrientes.

Otros ocho fueron abatidos en N. Guinea. Desde una base japonesa en el Sur de Pacifico, 6 de abril.—Las unidades aéreas japonesas y sus baterías antiaéreas en la mañana...

Japanese text advertisement for 'Suki desu. Kirai desu.' (I like/I don't like). Includes phrases like 'Suki desu', 'Kirai desu', 'Watakushi wa...' and various items like 'Okazu', 'Tabako', 'Anata'.

PAZ COMPLETA EN MANILA EN LOS DOS DIAS SANTOS

Una paz casi completa reinó en todo el area metropolitana durante los días Jueves y Viernes Santo, según se desprende de los informes de esta mañana de la Constabularia Metropolitana.

Durante dichos días no se registró ningún suceso grave y menos crímenes en toda Manila (exceptuando unos pequeños accidentes y sucesos insignificantes de carácter puramente personales).

La quietud que ha reinado en todo el área, según se cree, se debe a la vigilancia de la Constabularia Metropolitana aunque también se atribuye en parte al recogimiento y la religiosidad observados durante los días Santos.

Otro factor, según se cree, ha sido el arresto de numerosos sujetos que según sospechas han estado cometiendo depredaciones en diferentes partes, todos los cuales han sido sometidos a una rigurosa investigación, y algunos de ellos han llegado ya a confesar sus delitos.

Mucho maiz podra...

(Continuación de la página 1) raw" ha comenzado en las provincias de Bulacán y Pampanga.

Comparativamente, la cosecha de este año promete ser satisfactoria del tres de los corrientes abatieron dos aparatos P-38 y seis bombarderos respectivamente, además de dañar muchos otros aviones de una formación de más de 200 aviones enemigos que dos veces trató de atacar nuestras posiciones en Hollandia, en la costa norte de Nueva Guinea. Los aviones enemigos incluían aparatos P-38, B-24 y B-25. Los atacantes enemigos solo causaron ligeros daños.

Hanoi, 7 de abril.—Un total de unos 10 aviones de la fuerza aérea de los Estados Unidos en China, integrada por aparatos P-40 y B-25, en la tarde del cinco de los corrientes apareció sobre el norte de Indochina Francesa desde dos direcciones, las provincias de Kuangsi y Yunnan. Las fuerzas japonesas interceptaron inmediatamente y repelieron a los atacantes enemigos.

POCOS EXTRANJEROS SE HAN REGISTRADO AUN

De los 151,855 extranjeros residentes en Manila y el resto de Filipinas, solamente 26,561 se habían registrado según la ley de registro de extranjeros, de acuerdo con las cifras obtenidas de la división de inmigración y registro de extranjeros del Ministerio de Asuntos Extranjeros.

Del total mencionado, 23,636 eran chinos, 1,171 españoles, 335 indios, y 385 alemanes. El registro se cierra el 31 de mayo.

El Ministerio, en el entretanto, ha estado cancelando los certificados de registro pertenecientes a los extranjeros que no se registraron en 1942 y 1943. Unos 510 de estos certificados ya han sido cancelados, según se ha sabido.

Otro convenio...

(Continuación de la página 1) el Japon y la Union Sovietica el 30 de marzo en Moscú. Las estipulaciones disponen que 230 lotes pesqueros van a ser subastados en Vladivostok el 10 de los corrientes. Según convenio, 10 por ciento del total de lotes pesqueros serán tomados automáticamente por los soviets, concluyó diciendo el Sr. Igtui.

El Alcalde aconseja mas ahorro en agua

El Alcalde recuerda al público de la necesidad de ahorrar el agua potable usándolo solamente para beber.

Tres investigadores para un Ministerio

La Sra. Benita P. Sison de la Rosa, J. Resurrección Calip, y Federico Shenkel, que están trabajando en la Biblioteca Nacional, fueron nombrados como investigadores de la División de Investigación, Planeamiento e Instrucción de Maestros del Ministerio de Educación. Su traslado al mencionado Ministerio se ha hecho de acuerdo con la reorganización efectuada recientemente en el Gobierno.

Igualmente se han dado noticias de que la población de Manila debe aprovechar la gran cosecha de camote que está levantándose en las provincias de Nueva Ecija y Pangasinan.